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Статья содержит основные положения международной программы бурения в донных отложениях озера Байкал. Приведена техническая характеристика и описание буровых комплексов для проведения работ по отбору керна. 
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Приведены основные причины нарушения обсадных колонн в области перфорации в результате пескопроявления. Представлены технико-технологические решения по предупреждению выноса песка из скважины при эксплуатации слабосцементированных коллекторов. 
Ключевые слова: пескопроявление; обсадная колона; пласт; горная порода; горное давление; интервал перфорации; цементирование.
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Обсуждается проблема единства терминологии в нормативных и технических документах на строительство, ремонт, реконструкцию и ликвидацию скважин. Отмечается, что скважина является горнотехническим сооружением с жизненным циклом, представляющим совокупность последовательных этапов изменения её состояния. Вводится понятие – буровая технологическая система. Предлагается создание отраслевой системы технического регулирования, включающей лингвистическую экспертизу.
Ключевые слова: терминология; скважина; горнотехническое сооружение; буровая технологическая система; проектная документация.
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Рассмотрены оценочные критерии эффективности технологий бурения скважин. Дано обоснование и предложен новый обобщенный критерий сравнительной оценки эффективности технологий строительства нефтяных и газовых скважин.
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Разработка научного метода объективной оценки процессов динамического разрушения горных пород инструментами режуще-скалывающего действия класса РDС (часть I) (с. 23)
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Излагаются вопросы развития научной методики оценки эффективности разрушения горных пород современными инструментами режуще-скалывающего действия класса PDC с пластинами типа АТП. Дается научная интерпретация экспериментальных данных по важнейшим характеристикам работы режущих элементов типа АТП в процессе разрушения горных пород инструментами режуще-скалывающего действия: динамической твердости горных пород и количественного критерия эффективности резания горных пород. 

Ключевые слова: динамическое разрушение; резец; горная порода; PDC; инструмент режуще-скалывающего действия.
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Улучшение условий работы шарошечного долота за счет применения пульсирующей промывки (с. 27)
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Рассмотрены вопросы промывки забоя скважины при бурении шарошечными долотами. Предлагается в целях улучшения очистки вооружения долота и забоя использовать пульсирующий режим промывки. Приведены формулы для расчёта частоты пульсаций промывочной жидкости.
Ключевые слова: шарошечное долото; пульсирующая промывка; шламовая подушка; забой скважины; шарошка.
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Полимерная смазка в открытой опоре шарошечного долота (с. 29)
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Рассмотрены рецептуры смазок на основе полимеров и теплоотводящих материалов. Долота с полимерной смазкой превосходят серийные в полтора-два раза. Методика наполнения опоры долота полимером и оборудование передано производственной базе ООО «Актюбнефтемашсервис».
Ключевые слова: полимер, смазка, теплоотводящие материалы, открытая опора долота.
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Аналитические зависимости интенсивностей искривления скважин от различных сочетаний длин плеч отклоняющей КНБК (с. 32)

Юрий Тимофеевич Морозов 
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Приведена методика расчёта длины секций отклоняющей КНБК с одним и двумя искривленными элементами. Определены требования к длине шпинделя и рабочей пары забойного двигателя для бурения скважин по малому и среднему радиусу кривизны.
Ключевые слова: отклоняющая КНБК; забойный двигатель; отклонитель; радиус кривизны; интенсивность искривления.
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Опыт применения метода акустической эмиссии при проведении стендовых испытаний вышек подъемных установок (с. 35)
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Рассмотрен вопрос повышения эксплуатационной надежности материалов и металлоконструкций подъемных установок посредством методов и средств её оценки. Решение задачи осуществимо путем построения комплексной системы технической диагностики, в которой параметрами состояния являются параметры дефектов структуры материала. Рассмотрен пример применения метода акустической эмиссии при проведении силовых испытаний подъемной установки на специализированном стенде, как наиболее перспективного и эффективного для изучения процессов развития дефектной структуры. Полученные опытные данные в процессе испытаний доказали работоспособность и эффективность применения разработанного испытательного стенда с использованием акустико-эмиссионной системы. 
Ключевые слова: подъемная установка; техническое диагностирование; эксплуатационная надежность; безопасность; техническое состояние; испытание; график; специализированный стенд.

УДК 622.245.422
Предварительные результаты исследований по созданию расширяющихся тампонажных составов для цементирования обсадных колонн в условиях поглощения цементного раствора (с. 38)
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Приведены результаты экспериментальных исследований тампонажной смеси с добавкой специальной расширяющейся полимерной добавки, являющейся сополимером карбоновых кислот акрилового ряда, их эфиров и солей. Проведенные экспериментальные исследования свидетельствуют о том, что использование тампонажных смесей с расширяющейся полимерной добавкой и реагентом-гидрофобизатором позволит повысить эффективность цементирования обсадных колонн в условиях высокопроницаемых горных пород
Ключевые слова: тампонажный состав; расширяющаяся полимерная добавка; цементирование; обсадная колонна.
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В статье анализируются условия работы цементного кольца в межтрубном пространстве скважины и причины трещинообразования.
Ключевые слова: цементный тампонажный камень, энергетические затраты на деформирование и разрушение образца.
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Методика определения объема потерь металла при сплошной коррозии основана на подсчете единичных элементов коррозионного повреждения. Представлена зависимость объема коррозионного повреждения от формы единичного дефекта.
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О требованиях к программному обеспечению перевода технической документации (с. 47)

1Николай Александрович Орлов
2Виталий Витальевич Черниченко

ООО «Тетран»

1E-mail: tortilla5454@mail.ru
2E-mail: vanrayan@mail.ru
Приведен анализ известного профессионального переводческого программного обеспечения. Отмечаются, что большинство программных продуктов не адаптированы к русскому языку и имеют высокую стоимость. Предлагается решение проблемы в виде программ, на первом этапе предназначенных для обучения и переводов небольших по объёму специальных текстов с накоплением собственной памяти переводов пользователями. Разработаны требования к таким программным продуктам.
Ключевые слова: программное обеспечение; переводчик; словарь.
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The article covers the main points of international drilling program for bottom sediments of Lake Baikal.  Specifications and descriptions of drilling facilities to take core are discussed. 
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The casing damages at perforated zones as a result of sand producing are given. Technical and technological recommendations to prevent sand producing while developing weakly consolidated reservoirs are discussed.

Key words: sand producing, casing, reservoir, rocks, rock pressure, perforated zone, cementing.

Exploratory well: lifecycle (p. 14)
Vladimir Ivanovich Balaba

Oil and Gaz University of Gubkin
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The problems of terminology unity for engineering and regulatory documentation on well construction, workover, revamping and abandonment are discussed It is noted that a well is a mine engineering object which lifecycle is a complex of its subsequent states The notion of drilling technological system is introduced. Creation of industry technical regulation system including linguistic expertise is suggested

Key words: terminology, well, mine engineering object, drilling technological system, project documentation.
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The estimated criteria of well drilling technology effectiveness have been examined. The new generalized criterion of the comparative technology effectiveness estimation for oil and gas well drilling is established.

Key words: well drilling, well construction, action according to Lagrange, criterion of effectiveness.
Developing scientific method for objective estimation of dynamic rock disintegration by cutting-shearing-type bit of PDC class (part I) (p. 23)
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The development of scientific method to estimate the effectiveness of rock disintegration by modern cutting-shearing-type bit of PDC class equipped with diamond hard-metal-alloy inserts. Scientific interpretation for experimental findings of main performance characteristics for diamond hard-metal-alloy inserts is given.

There are: rock dynamic hardness and quantitative criterion for rock cutting efficiency

Key words: dynamic rock disintegration, insert, rock, PDC, cutting-shearing tool.

Improvements in roller cone bit performance as a result of circulation pulsing (p. 27)
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Bottom hole washing problems are considered. Pulsing mode of circulation to improve bit cutting structure and bottom hole cleaning is recommended. Formulas to calculate mud pulse frequency are submitted.
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Lubricant formulations on the basis of polymer and heat-sink materials are discussed. Bits filled with polymer lubricant outperform the conventional ones half as much again or twice as much. The method of filling the bearings with the lubricant and needed equipment have been handed over to OOO Aktubneftemashservis.

Key words: polymer, lubricant, heat-sink material, unsealed bit bearing.
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Calculation procedure to determine diverting assembly sections with one or two bent elements is given. The requirements for spindle length and operating section are determined to drill short and mean radiuses of curvature.

Key words: diverting assembly, downhole motor, diverter, radius of curvature, dog leg severity.
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The ways to improve operational reliability of materials and a metal framework of hoisting rigs by the use of estimation methods are considered. The solution to the problem may be complex system of technical diagnostics where characteristics of defects are parameters of material structure. The application example of acoustic emission method while carrying out of power tests of hoisting rig at the specialized stand is considered. It may be the most perspective and effective developments for studying of defect structure. The test findings have proved feasibility and efficiency of the mentioned stand together with acoustic emission system.

Key words: hoisting rigs; technical diagnosis; operational reliability; safety; technical state; test; schedule, the specialized stand.

Preliminary results from investigation of originating expansive cement compositions for casing cementing under the conditions of cement slurry loss (p. 38)
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Experimental results of originating cement slurry composition with specific expansive polymer additive are given. The additive is copolymer of acryl carboxylic acids, their esters and carboxylates. Experiments testify that cement compositions with the expansive polymer additive and water-repellent agent improves cementing efficiency in high-permeability formations.
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The article analyzes the working conditions of cement ring in the annulus and the roots of annulus cement fracturing.
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On the subject of metal volume losses owing to pipe total surface corrosion (p. 44)
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The technique to estimate metal losses because of the total surface corrosion is based on calculation unity elements of corrosive damage. The relation between scope of corrosion and the form of sporadic defect is presented

Key words: total surface corrosion, corrosion rate, corrosive wear, scope of corrosion, corrosion cell.
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The overview of the known translator software is presented. It is stated that most of them are not adapted to Russian and cost much. Developing the program for training and short texts translation together with translation memory generation is suggested as the first stage of problem solution. The requirements for such software have been specified.

Key words: software, translator, dictionary.
